

Andreas Frewer / Florian Bruns (Hg.)

Klinische Ethik

Konzepte und Fallstudien

Unter Mitarbeit von Arnd T. May

Mit einer Einführung sowie Fachbeiträgen von Kirsten Brukamp, Florian Bruns, Inken Emrich, Andreas Frewer, Leyla Fröhlich-Güzelsoy, Jörn Gattermann, Stephan Kolb, László Kovács, Martin Mattulat, Arnd T. May, Tanja Ramsauer, Thela Wernstedt und Christa Wewetzer.

280 Seiten

13,9 × 21,4 cm. Gebunden

€ 39,- / € [A] 40,10 / SFr 51,90

ISBN 978-3-495-48517-0

Die Möglichkeiten der modernen Medizin stellen Ärzteschaft, Pflegende, Patienten sowie ihre Angehörigen immer wieder vor schwierige Entscheidungen – sei es zu Beginn des menschlichen Lebens, im Laufe schwerer Erkrankungen oder am Lebensende. So ist die Notwendigkeit, medizinisches Handeln ethisch zu reflektieren, in den letzten Jahren stetig gewachsen. Der vorliegende Band ist das Ergebnis intensiver Zusammenarbeit von Wissenschaftlern und Experten aus unterschiedlichen Fachdisziplinen. Sie stellen die Grundlagen der Klinischen Ethik vor und behandeln Themen wie Schwangerschaft und Abtreibung, die Versorgung frühgeborener Kinder, moralische Probleme der Therapie neurologischer und onkologischer Erkrankungen, das neue Patientenverfügungsgesetz sowie ethische Aspekte der Palliativmedizin. Einen weiteren Schwerpunkt des Buches bildet die Klinische Ethikberatung, die in vielen dieser Bereiche zur Vermeidung oder Lösung moralischer Konflikte eingesetzt wird. Schließlich lassen integrierte Fallstudien die in realen Situationen bestehenden Handlungsoptionen plastisch hervortreten und stellen im Sinne der Angewandten Ethik gleichzeitig den Praxisbezug her.



Über die Herausgeber:

Prof. Dr. med. **Andreas Frewer**, M.A., ist seit 2006 Professor für Ethik in der Medizin an der Universität Erlangen-Nürnberg. Er hat als Arzt u. a. in der Nephrologie, Onkologie und Intensivmedizin gearbeitet sowie einen European Master in Bioethics erworben. Er ist Mitglied mehrerer Ethikkommissionen und Leiter der Geschäftsstelle des Klinischen Ethikkomitees (UK Erlangen).

Dr. med. **Florian Bruns**, M.A., war als Arzt in der Inneren Medizin tätig und von 2010 bis 2012 Geschäftsführer des Klinischen Ethikkomitees am Universitätsklinikum Erlangen. Seit 2012 lehrt und forscht er als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Geschichte der Medizin und Ethik in der Medizin an der Berliner Charité.

Mit Projektförderung durch das Bundesministerium für Bildung und Forschung.